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本报温州11月23日电
见习记者 陈小向 通讯员 夏仙亦

“这是你们厨房的实时视频吗？”
近日，在温州“一棵树”餐厅吃饭的食
客发现有块大屏幕，多个镜头实时显
示厨房全景。用餐之余，这块屏幕吸
引了许多“吃货”的注意。

据温州市鹿城区市场监督管理
局副局长叶洪康介绍，这样的直播
屏幕，在鹿城区几个餐饮企业集中
点都有安装。这是温州市开展的

“阳光厨房”创建工程，鼓励餐饮企
业将后厨向消费者开放，监督企业
为消费者提供更加安全的食物。

记者走进得尔乐南塘大酒店，

第一眼看到的就是一块 60 吋大屏
幕，上面8个画面实时显示后厨的每
个角落。酒店副总经理孙化军介绍：

“把后厨展示给消费者，我们有这个
自信；大屏幕直播，效果也很好，很多
消费者吃饭前都会仔细观看一下。”

在直播屏幕的上方，都挂着一
块“阳光厨房”的牌子。叶洪康说，这
是市场监督管理局给企业颁发的，说
明企业的“阳光厨房”建设被市场监
管部门考核认可。根据考核标准，一
家餐饮企业必须展示原料清洗、切配
过程、烹饪、成品加工和摆放专间、餐
具消毒等场景，并进行打分考核，70
分以上才有资格申请“阳光厨房”。

餐饮业在厨房安装多个监控摄

像头，再通过网络直接把监控画面
实时传输到显示屏幕上，这些设备
购置费用和安装技术都由企业自行
选择和承担。

在首府甲第大酒店，从食物加
工到端上桌的全过程都在摄像头的
监控里展示出来。酒店行政总厨金
育环认为，“阳光厨房”为企业带来
了良好的口碑效应，下一步准备在
一些大型包厢也放上实时直播屏
幕。此外，对于厨房的员工规范化
操作，也是一种更好的监督。

“让消费者看得明白，吃得放
心，倒逼企业自主加强厨房管理，我
们的工作也更有效。”叶洪康说，“阳
光厨房”的创建，有力地促进了温州

食品安全监管体系建设。
这是温州在保障餐饮服务食品

安全方面的一次创新尝试。叶洪康
说，充分利用科技手段开展餐饮服
务电子视频监控，目的是努力推进
餐饮服务环节加工操作规范化、安
全监管科学化，不断提升餐饮服务
食品安全保障水平，“希望更多餐饮
企业都来创建‘阳光厨房’”。

从 8 月开始，“阳光厨房”工程
在全市范围正式推行，一些安全意
识较强、基础条件好的餐饮单位率
先尝试，还有一些学校食堂也开始
积极创建“阳光厨房”。截至目前，
温州市300多家餐饮企业和19家学
校食堂被评为“阳光厨房”。

后厨怎么烧菜 实时现场直播

温州“阳光厨房”乐食客
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温州“阳光厨房”乐食客

本报湖州11月23日电
通讯员 叶福明

哈尔滨工业大学2015年博士研
究生招生简章上，新入选的一位导
师名叫柯克，其身份并非该校教师，
而是千里之外的湖州市超威集团研
究院副院长、企业博士后工作站站
长，国家“千人计划”人才。

柯克是留日归国博士，2013 年
初加盟超威研究院，主持浙江省重
大科技专项“纯电动汽车创新综合
试点”。今年 5 月，通过哈工大学位
委员会的答辩，柯克被聘为该校兼
职博士生导师，招收两名化学工程
与技术专业博士研究生。

“超威”另一位海归博士，原美
国北卡罗来纳大学研究员，现任超
威研究院副院长的戴贵平，今年 9
月成为南昌大学特聘教授。超威集
团研究院院长、教授级高工刘孝伟，
先后拿到了北京化工大学和安徽工
业大学的聘书；而该集团技术总监
赵文超和刘孝伟、柯克，又都是哈工
大与长兴县合作培养工程博士的导
师。

一家民营企业的创新团队，有
4 人先后被多家高校聘为研究生导
师，这让超威集团总裁杨新新喜不
自禁：“他们目前带着 10 多名博士
生、硕士生，公司无条件支持，也不
要学校一分钱报酬。”杨新新说，今

天的企业既有平台、有资金，也有高
层次人才，和高校已不再仅仅是技
术交易关系，完全可以在创新驱动
战略的旗帜下成为共生共荣的一家
人。

超威集团 2010 年建立博士后
工作站，与哈尔滨工业大学、厦门
大学、福州大学、北京化工大学等
高校的合作更加紧密，人员往来频
繁，这为企业引进人才提供了便
捷。“超威”这几年从哈工大招聘的
硕博毕业生就有 20 多人，同时，企
业为高校在读研究生开辟了“第二
实验室”。目前在超威研究院做
课题的，有 5 所高校的 16 名研究
生。

“科研工作没有围墙，对研究生
来说，企业是最好的实验室，做课题
的条件比学校要好，真实又具体，研
究效率高。”柯克说。采访中，两名
来自哈尔滨工程大学的在读研究生
小李和小王前来向他请教问题。据
柯克介绍，这两名学生的老师吕副
教授现在哈工大攻读博士后，而导
师正是他。去年8月，师生3人一起
来到长兴。

小李说，这里的实验条件很好，
每个月还组织一次课题进展分析
会，导师和公司项目组的专家参加
点评，这些都让她收获很大，课题做
得挺顺利，希望明年毕业后能成为
超威集团的员工。

湖州企业人才兼职高校博导
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本报龙泉11月23日电
见习记者 金春华
市委报道组 鄢鸣 潘枫

11 月 20 日下午，龙泉市举行龙
泉宝剑锻制技艺申报人类非遗项目
启动仪式。

龙泉宝剑锻制技艺分剑身锻
造、剑鞘制作和装置配置三大部分，

以锻工为主，涉及磨工、木工、漆工和
金工等多工种技艺，整个制剑过程需
要经过100多道工序方能成型，其中
剑身锻造最为重要，须经过锻打、铲
锉、镂刻、淬火、磨砺等步骤。2006
年龙泉宝剑锻制技艺被列入首批国
家级非物质文化遗产代表作名录。
近年来，龙泉加强对龙泉宝剑的保
护、传承和发展，宝剑文化创意产业

的支柱作用正逐步显现。2013 年，
全市有各类宝剑企业378家，从业人
员1万余人，实现产值11.24亿元。

“龙泉青瓷和龙泉宝剑，一文一
武，珠联璧合，难分伯仲。龙泉青瓷
已经入选‘人类非遗’，龙泉宝剑的
申遗工作必须加紧跟上，两个‘人类
非遗’落户龙泉，将带来不可限量的
财富。”龙泉市委书记蔡晓春说。

龙泉宝剑行业协会会长周正武
表示，一定会肩负起文化遗产传承
的重任，在加强对龙泉宝剑文化遗
产的研究、不断提高技艺水平的同
时，借助龙泉宝剑申遗的东风，再创
龙泉宝剑更高辉煌。

龙泉将邀请国内知名的刀剑专
家、非遗专家组成强大的申报团队，扩
大申报宣传力度，充分营造申报氛围。

龙泉宝剑要“申遗”了

本报路桥11月23日电
区委报道组 王依友

“本来想周末宅家里的，没想
到手机都被刷屏了，真是不虚此
行。”今天，一场在路桥区新桥镇
金大田村生态公园里举行的“梦
想花田、手创未来”的花田市集，
让慕名前来的台州市民金玲德一
家很是过瘾。

生态公园里，盛开着 20 多亩
的向日葵。“除了赏花，我们想给
游客多一份欢乐的体验，于是想
到了农村里的传统集市，‘混搭’
出花田市集。”新桥镇纪委书记
王剑说起创办活动的初衷。玩
陶艺、做布偶、做沙瓶画⋯⋯沿
着金大田村耕读堂前的广场四
周，19 个创意杂货铺次第排开，
让许多远道而来的城里人大开
眼界。

记者在沙瓶画制作现场看
到，只是用一个小小的漏斗和大
小不一的几个瓶子，玻璃瓶就随
着瓶身的缓缓转动变成了一幅幅
美丽的图画。“这个要多少钱啊？
真是神奇！”许多人在竞相问价的
同时，也不忘掏出手机拍照。来
自路桥城区的张丽说，这样的沙
瓶画自己最早在前几年的世博会
上看到过，没想到现在在乡村也
能看到。

一边逛着创意杂货铺，一边

还可以欣赏精彩的文艺表演。在
杂货铺的中间空地上，“耕读堂”
的匾额下搭起了一个简易的舞
台，歌曲、古筝、武术⋯⋯一个个
由附近村民表演的节目，吸引了
众多游客。为找到好的拍摄角
度，有游客早早就占据了附近楼
房二楼窗口的有利位置。

在市集一角的明清风格古建

筑中，毕业于中国美术学院陶艺
系的村民蔡一平在这里开了一间
名为“东篱茶叙”的陶艺主题书
吧。古老阁楼中，不但能品尝到
现磨的咖啡，而且还能现场制作
陶艺作品。

“这里的感觉真是不错！”花
100 多元钱和女儿一起做了个小
花罐后，企业白领赵霞一脸兴

奋。还有一个细节也让她感动：
这里老木梯的“护栏”，竟然只是
由一根麻绳围绕而成，质朴而又
现代。

“接下来，在向日葵盛开的每
个周末，花田市集都将持续开展，
让更多的城里人能来乡村赶一场
充满创意美感的‘时尚集市’。”新
桥镇党委书记杜年胜说。

赏花、逛店、看戏、品茶⋯⋯

路桥花田市集“混搭”创意浓
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逛集市、看花田让游客享受到多彩的周末生活。王依友 摄

本报青田11月23日电
见习记者 金春华
县委报道组 王宇 张尚伟

日前，青田县组织力量对青田
县环维精铸阀门有限公司等涉污企
业的落后厂房、设备进行拆除，青田
县污染企业整治迈出实质性步伐。

上午 8 时多，记者赶到位于青
田县东源镇项山宫工业园区 19 号
的环维精铸阀门有限公司，只见拆
除现场已经拉起了警戒线，经过一
系列准备工作，专业拆除公司的两
台挖掘机和一台炮头机开始了机械
拆除工作。随着“轰隆——”的巨
响，现场灰尘弥漫，陈旧的厂房轰然
倒塌，夷为平地。

据了解，东源镇项山宫工业园
区共有 28 家阀门企业，目前东源镇
已出台阀门产业治理综合方案，并
建立阀门企业改造提升联系制，乡
镇的每个领导班子对阀门企业负责
人进行一对一的沟通和指导。“按照
整治一批、关闭一批、停产一批的总

要求，下一步我们将对全镇的阀门
企业进行提升改造，建设污水管网，
对整个园区的污水进行集中、统一
的收集处理。”青田县东源镇宣传委
员李平告诉记者。

“等以后阀门园区改造好以后，
相信东源镇的环境会好很多。”正在
现场的东源镇居民叶大伯告诉记
者，一些阀门厂非法排污，无论是对
生态环境还是对村民的健康都有影
响，周边居民都非常支持该项整治
活动。

自 11 月初以来，青田县共出动
人员400余人，开展执法行动10次，
检查企业200余家，下发整改通知书
100余份，关停涉污企业103家，一批
产能落后的企业被列入拆除行列。

拆除当天，位于高湖镇的涉污
企业浙江林家昌隆阀门精密铸造有
限公司也组织人员自行拆除了落后
厂房及设备。青田县当天共拆除建
筑 面 积 6100 余 平 方 米 的 落 后 厂
房。下一步，青田县将对涉污的产
能落后企业一律进行拆除。

青田 污染企业集中整治

本报宁波11月23日电
记者 吴晓鹏 通讯员 张文胜 卓葵

一瓶用来除草的“草甘膦”，宁
波鄞州区洞桥镇果农徐智超，不再
随手扔掉农药瓶，而是把它放在了
田头的一只专用回收箱里。“附近农
户平时用完也会丢到这里，这样既
减少了农资废弃物污染，也改善了
田间生态环境。”他说。

鄞州农业生产每年使用大量农
药、化肥、抛秧盘、薄膜等农资，这些
农资包装废弃物全都丢弃在田头，
不但严重影响村容村貌，还将对土
壤、水源等造成污染，危害不小。

洞桥镇种粮大户吕立平给记者
算了一笔账：每施一次肥、喷一次农
药就要产生两蛇皮袋的废弃包装
物，种一季水稻至少要产生十五六
袋农资垃圾，全都扔在田里的话，有
时连自己都看不下去。

2011 年，鄞州区曾进行有偿回
收废弃农资包装物试点。今年“五水

共治”开始后，该区又出台方案，以
“统一回收、集中处置”为模式，镇乡
（街道）属地负责，全面实施农资包装
废弃物统一回收和集中无害化处置。

鄞州区已完成集中收集点建设
20 个，设置农资包装废弃物收集箱
1413 只，落实集中收集点专职人员
21 人。截至 11 月 23 日，全区累计
收集抛秧盘、农药兽药饲料等农资
包装废弃物122.3吨。

今年，鄞州区安排 390 万元专
项资金用于农资包装废弃物统一回
收和集中无害化处置，目前区、镇两
级已累计投入资金近300万元。

鄞州区财政局农业财务科科长
童志燕表示，推进农资包装废弃物
统一回收和集中无害化处置工作，
既有效杜绝农田白色污染，打造绿
色安全的清洁田野，也推进了“五水
共治”工作。为此，鄞州区政府对各
镇乡（街道）进行目标管理考核，考
核合格的将发放每亩 10 元基本农
田保护激励资金。

鄞州 农资垃圾打包回收

本报仙居11月23日电
记者 陈敢 廖小清 通讯员 唐俊光

昨天晚上，仙居县城关镇下洋
底村一出租房发生火灾，共有 37 人
被困，经过消防队员全力救援，成功
救出 10 人，及时疏散 27 人，没有造
成人员伤亡。

当晚21时48分，仙居县消防大
队接到群众报警称，城关一出租房
发生火灾，有多人被困，情势危急，
请求救援。接警后，消防大队立即
出动5辆消防车和25名消防官兵前
往救援。

3 分钟后，消防官兵到达现场，

发现起火的是一幢 6 层高的出租
房，一楼火势很凶猛，火苗和浓烟不
断向上及周围蔓延，在 2 楼以上有
多人被困，其中有 2 人因受不了浓
烟熏呛，借助 2 楼电线空手爬了 10
余米，在空中不断摆动，随时都有掉
下来的危险。

消防官兵分 3 个攻坚组救人，
架起水枪内攻灭火，不顾高温浓烟，
沿楼梯逐层向上内攻，阻止火势蔓
延，力保 2 楼以上房间安全。外围
救援人员架起 9 米拉梯从窗户上爬
进房间，开展救援。

经过 20 分钟左右的紧张救援，
楼上被困的人员全部被安全救出。

仙居 消防官兵勇救十人
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